

Resultados de 2024 del Grupo AFD: una actividad dinámica que genera mayor eficacia y un mayor impacto

En 2024, la actividad del grupo AFD siguió creciendo hasta alcanzar los 13 700 millones de euros, frente a los 13 500 millones de euros de 2023. A lo largo del año, se financiaron 1250 nuevos proyectos en 160 países y territorios de ultramar. Estas inversiones solidarias y sostenibles están en consonancia con el doble mandato otorgado al Grupo por el Gobierno y el Parlamento, y de acuerdo con el Consejo Presidencial para las Asociaciones Internacionales (CPPI): apoyar a las poblaciones más vulnerables, especialmente en los países en crisis, y cuidar los bienes comunes, sobre todo en los países emergentes. Todo ello con un requisito de eficacia: por cada euro de dinero público, el Grupo AFD consigue movilizar 12.

El Grupo AFD ha adoptado una nueva estrategia para 2025-2030, (i) basada en una oferta inédita a escala del Grupo, con sus filiales Proparco y Expertise France; (ii) situándose del lado de los demás, para brindar más atención, respeto e inteligencia geográfica; (iii) con un compromiso de calidad 100 % con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS); y, por último, (iv) con la ambición de convertirse en una plataforma de movilización técnica, ciudadana y financiera.

“Catástrofes climáticas, pandemias, resurgimiento de conflictos, movimientos migratorios incontrolados: en un mundo globalizado, las dificultades no conocen fronteras. Ante la explosión de las necesidades y la retirada de varios actores, no existe otra alternativa que la solidaridad internacional. Este es el sentido de nuestra política de alianzas internacionales, a la que la AFD aporta una contribución decisiva. Su labor se centra en lograr resultados que consoliden nuestros intereses diplomáticos, protejan los bienes públicos mundiales y reduzcan la inestabilidad en el mundo.

”

Thani Mohamed-Soilihi

Ministro delegado encargado de la Francofonía y de las alianzas internacionales de Francia

“

Diez años después de la adopción de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y del Acuerdo de París, me enorgullece que la AFD cumpla, un año más, sus objetivos de impacto y eficacia. Para mantener esta ambición, el Grupo AFD se ha dotado de un nuevo marco estratégico de aquí a 2030, que contribuye a la renovación de la política de desarrollo, pasando de una lógica de ayuda a un objetivo de inversiones solidarias y sostenibles. ¡Por un mundo en común y por el bien de nuestros conciudadanos!

”

Rémy Rioux

Directeur général du groupe AFD

Resultados anuales de 2024: cifras clave

13 700 millones €

Volumen de financiaciones 2024
del Grupo AFD

Cerca de
4 000
proyectos en curso

Más de 1 250

nuevos proyectos en 2024

7700 millones €

para luchar contra el cambio climático y sus efectos (es decir, el 85 % del objetivo financiero climático de Francia)

344 millones €

resultado neto 2024

1200 millones €

invertidos por el Grupo a favor de la biodiversidad

160 países
y territorios de ultramar

El 55 %

de los proyectos firmados por el Grupo en 2024 contribuyen a la igualdad entre mujeres y hombres

6000 millones €

para África (+8 %)

Impactos concretos y medibles

En 2024, los proyectos financiados por el Grupo AFD y destinados a la consecución de los ODS tuvieron un impacto positivo en las poblaciones.



7,4 millones de personas

pudieron acceder a la atención sanitaria más fácilmente



121 millones de personas

disfrutarán de un mejor acceso a los servicios básicos



4,4 millones de personas

disfrutan de una mejor protección social



308 485 personas

se han beneficiado de programas educativos



96 127 explotaciones

agrícolas experimentaron una mejora de su rendimiento económico



80 millones de hectáreas

de espacios naturales y forestales conservados

Hacia una mayor eficacia y un mayor impacto

Una ambición que se mantuvo en 2024, del lado de los demás

La actividad del Grupo AFD siguió creciendo con 13 700 millones de euros y más de 1 250 nuevos proyectos al servicio de un doble mandato: trabajar por la solidaridad con las poblaciones más vulnerables e invertir en la protección de los bienes comunes. África sigue siendo una prioridad para el Grupo, con 6000 millones de euros comprometidos para 2024, lo que supone un aumento del 8 % con respecto a 2023. Para apoyar el empleo y el emprendimiento, se puso en marcha la iniciativa Choose Africa 2 con Bpifrance en Costa de Marfil. También en África se llevaron a cabo las operaciones financieras más importantes de la historia de la AFD: con el mayor préstamo soberano de nuestra historia en Sudáfrica (400 millones de euros para la dimensión social de la transición energética) y el préstamo no soberano más importante en Marruecos (350 millones de euros destinados a apoyar a la OCP, su descarbonización y sus proyectos de hidrógeno verde). Estas inversiones solidarias y sostenibles también se consolidan en la vecindad europea, donde el Grupo destinó 1800 millones de euros, con una atención especial a Ucrania. Asimismo, en los territorios de ultramar, la AFD sigue siendo el principal financiador del sector público.

Hacia un impacto cada vez mayor, al servicio de los ODS

El Grupo AFD sigue mejorando sus mecanismos de medición del impacto y de evaluación, en un esfuerzo constante por aumentar la transparencia y la rendición de cuentas. En 2024, la AFD se unió a la coalición Operating Principles for Impact Management (OPIM), que establece las normas en materia de medición del impacto. También se dotó de un dispositivo único para medir los impactos reales, con una lógica de «pruebas de impacto». Además, adoptó una nueva política de evaluación y alcanzó su objetivo de que el 50 % de los proyectos fueran evaluados por un organismo externo y el 100 % de los proyectos fueran auditados por sus equipos.

La AFD difunde su cultura del impacto en los mercados financieros y entre sus homólogos. En 2024, **el Grupo fue galardonado con el premio «Best Agency Funding Team» de los Global Capital Bond Awards** y sus excelentes calificaciones financieras y extrafinancieras responden al interés de los mercados por unas finanzas sostenibles de alta calidad y gran integridad. La cumbre Finance in Common (FiCS), que reúne a los 530 bancos públicos del mundo, se celebró por quinta vez

el pasado mes de febrero con el objetivo de promover las finanzas sostenibles y construir una nueva arquitectura financiera internacional.

Un requisito de eficacia: un apalancamiento de 1 a 12

La AFD dispone de un apalancamiento significativo para maximizar el impacto de los fondos públicos. Con 2000 millones de euros de créditos concedidos por el Estado, lo que representa el 0,2 % del presupuesto estatal, y 900 millones de euros de delegaciones de la Unión Europea, el grupo AFD consiguió multiplicar por más de seis su financiación. Por otra parte, el Grupo AFD movilizó la financiación de sus socios públicos y privados, en particular del Banco Mundial, del que el Grupo AFD es el principal socio, y de sus homólogos del #TeamEurope. A los 13 700 millones de euros de actividad del grupo AFD se suman 12 000 millones de euros de financiación aportada por sus socios. Proparco comparte la ambición del Grupo en cuanto a la movilización de la financiación privada, con el objetivo de movilizar 1 euro de capital privado por cada euro de actividad a finales de 2025. En 2024, este ratio de movilización ya asciende a 0,75x. Por su parte, Expertise France movilizó más de 450 millones de euros de financiación europea de un total de 800 millones de euros en nuevos contratos, con un apalancamiento de 1 a 21: cada euro invertido por el Estado permite movilizar 21 euros de fondos europeos.

Con el apoyo de las francesas y los franceses

El Grupo AFD actúa en interés de nuestros conciudadanos que apoyan su labor. Aproximadamente el 80 % de los proyectos cuentan con al menos un participante francés y más del 50 % de los contratos fueron adjudicados a empresas nacionales, que disfrutan cada año de beneficios económicos por valor de unos 3000 millones de euros. Además, el sector de la solidaridad internacional da empleo a 50 000 personas y difunde el saber hacer francés por todo el mundo. Estas inversiones también se llevan a cabo en colaboración con 67 administraciones locales francesas. Según el estudio efectuado en abril de 2025 por Toluca/Harris Interactive, los franceses valoran positivamente esta medida, ya que el 80 % de ellos considera que se trata de «una inversión a largo plazo». La notoriedad de la AFD es la que más aumenta (+7 puntos) entre las instituciones de desarrollo. El Grupo cuenta con una percepción positiva por parte de 8 de cada 10 franceses, que lo consideran eficaz tanto para Francia como para el desarrollo de los países en los que opera.

Y también

APERTURA DE UNA AGENCIA EN UCRANIA



Para contribuir a la solidaridad con Ucrania, en julio de 2024 se abrió una oficina de representación de la AFD en Kiev.

LA PRIMERA CUMBRE DEL DEPORTE PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE



La AFD organizó junto con el COI la primera Cumbre del Deporte para el Desarrollo Sostenible en la preinauguración de los Juegos Olímpicos de París 2024.

100 MILLONES DE EUROS PARA EL ACCESO A LA TECNOLOGÍA DIGITAL



En la República Democrática del Congo, la AFD firmó un préstamo de 100 millones de euros, cofinanciado con el Banco Mundial, para contribuir a mejorar el acceso a Internet de 30 millones de congoleños.